

**Jorge Rodríguez**

**JR1:** *Juramentación de Directiva de TVES*, 21.05.2007.

<http://www.vicepresidencia.gov.ve/alocucion.asp?numn=18> (visto 20.08.07).

AT = apartado temático

AT	
<b>JR1-1</b>	<p>Ciudadana Lil Rodríguez, ciudadano Roberto Hernández Montoya, ciudadana Asalia Venegas, ciudadana Rafaela Cusati, María Alejandra Díaz Marín, Ciudadano Miguel Enrique Escalante Castro, Ciudadano Ezequiel González Tineo, ciudadano Jorge Alejandro Morales Vivo, ciudadano Manuel Fernández; juran ustedes cumplir y hacer cumplir la Constitución y las leyes de la República Bolivariana de Venezuela sin dar descanso a su brazo ni reposo a su alma, hasta hacer de la Televisora Social Venezolana Tves, una televisora de servicio público, en concordancia con los fundamentos de la Constitución de la República y contribuir a la formación, a la cultura, a la educación y al entretenimiento de las ciudadanas y ciudadanos venezolanos, ¿lo juran ustedes? Si así lo hicieren, el pueblo y la patria lo premien y si no que lo demanden</p>
<b>JR1-2</b>	<p>Yo creo que lo que estamos hablando y perdónenme un poco la prepotencia, es un asunto muy sencillo, que se ha intentado torcer, enlodar, manipular, por la vía de los acostumbrados mecanismos de torcimiento, de enlodamiento y manipulación. Se vence una concesión. Ya sabemos qué significa la palabra concesión y el Estado venezolano, en uso de sus atribuciones constitucionales y legales, decide no renovar la concesión. ¿Qué de esto no se entiende? Eso es como que usted tenga por ejemplo, en el Parque del Este la concesión de la Fuente de Soda, y usted que tiene el local como concesión, envenena la comida, maltrata a los clientes, cierra y abre cuando le da la gana, sigue consecutivamente, a pesar de las advertencias, maltratando esa concesión que se le otorgó y bueno en algún momento la gente del Parque del Este dice: señor devuélvame la concesión porque ya no sirve todo lo que usted venía haciendo.</p>
<b>JR1-3</b>	<p>Eso es exactamente igual lo que pasó con el canalito, no hay mayor cosa de que hablar, no tenemos más nada que decir. Se venció la concesión y en razón del pésimo uso que se hizo de la concesión, no de ahora, no de los tiempos recientes, que ya fue el colmo de los colmos, de los colmos como dice Chávez, sino de los que han venido haciendo de manera consuetudinaria y no solamente los directivos de ese canal, sino aquellos que sienten que estos millones de kilómetros cuadrados, que estos millones de sueños que significa Venezuela, venezolanas y venezolanos, son coto cerrado de un pequeño grupito que hace 500 años viene siendo llamado los amos del valle. Eso no es verdad, eso se acabó, lo que ellos hacían antes, lo que podían hacer antes, lo que se les permitía hacer antes, porque no es nada bueno. Ahorita se desgarran las vestiduras hablando de las trabajadoras y trabajadores de Radio Caracas Televisión y cuántas veces fueron maltratadas las trabajadoras y trabajadores de RCTV, a cuántos despidieron, aquí tenemos a unos de ellos que nos acompañan, un saludo a ellos, les mando un abrazo.</p>
<b>JR1-4</b>	<p>Se cansan de hablar de libertad de expresión y cuántas decenas, centenas de gente tenemos, de violaciones de libertad de expresión, actitudes completamente fascistas, racistas, o se nos olvidó lo que pasó con el Diario de Caracas, aquel editorial que parece escrito por Hitler cuando decía que no iban a publicar documentos escritos por gente de izquierda, porque el electorado venezolano votó en contra de la izquierda en una elección en la década del ochenta y nadie dijo nada</p>

	o muy pocos se atrevieron a decir algo.
<b>JR1-5</b>	Era tal la prepotencia, la grosería, el intento de considerarse dueño de algo que no era suyo, que hasta se atrevieron a actuar contra un Presidente de la República, cuando censuraron para siempre la imagen del ex presidente Luis Herrera Campins, a quien le mando un saludo y le deseo reconfortarse en esta situación de salud en la que se encuentra, cuando decidieron censurarlo para siempre, solamente por prohibir el uso de publicidad de licores y tabaco en las televisoras.
<b>JR1-6</b>	¿Quién levantó la voz para decir algo? Se atrevieron a esto, se atrevieron a más. ¿Cuánto dinero aportaron? Cuánto esfuerzo inútil por cierto, aportaron para protagonizar, para promover golpes de Estado contra el Presidente Chávez. Más de 17 mil anuncios publicitarios convocando al magnicidio, convocando al golpe de Estado, convocando a la ruptura del hilo constitucional, convocando al sabotaje petrolero, convocando al odio, a la muerte, a la destrucción fueron realizados en el tiempo en que duró el sabotaje petrolero con los inmensos costos que significó en vidas humanas seguramente, en enfermedad, en sufrimiento, en dinero para la Nación, en riquezas que son de todas y todos los venezolanos.
<b>JR1-7</b>	Algunas veces han señalado que por qué no se les sigue un juicio por esa acusación de lo que hicieron durante el paro y el golpe, eso mismo me pregunto yo, por qué no se les sigue un juicio. Resulta que el Poder Ejecutivo respeta la separación de los poderes en esta República, que aquí separación de los poderes y las actuaciones a nivel judicial no le corresponden al Poder Ejecutivo, pero al Poder Ejecutivo le corresponde cuidar lo que nos pertenece a todas y todos. Al Poder Ejecutivo nos corresponde cuidar nuestro cielo, suelo, subsuelo y sin duda alguna le corresponde cuidar nuestro espacio radioeléctrico.
<b>JR1-8</b>	Ejerciendo ese derecho, pero principalmente ejerciendo ese deber constitucional y legal, para cuidar la vida de los nuestros, que es todo el pueblo de Venezuela, para cuidar a nuestra gente, para cuidar la posibilidad de que este país continúe creciendo sin odios, sin mentiras ni manipulaciones, sin tergiversaciones, es que este gobierno ha decidido no renovar la concesión. Lo hemos dicho en estos días que hemos estado regados por todo el país, en el trabajo del Partido Socialista Unido de Venezuela, que por cierto es muy buen ejemplo: Algunos medios de comunicación continúan tratando a millones y millones de personas que expresan con su alegría el apoyo al Presidente Chávez en su gestión, como si fueran almas muertas, como si no existieran.
<b>JR1-9</b>	Hoy dicen algunos medios que fracasó la conformación del partido, que no se ha cumplido con las expectativas. La meta para inscribir el día sábado, era de 630 mil aspirantes a militantes, el día domingo 630 mil más. El sábado 900 mil por el buche y ayer domingo un millón 200 mil aspirantes. En solamente dos días, más de 2 millones de personas se inscribieron en un proceso que en otras partes tarda años
<b>JR1-10</b>	En este momento, en un trabajo de tres fines de semana, las chavistas y los chavistas, en solamente tres fines de semana, ya están prefigurando al partido más grande y más democrático que se haya construido en la historia política venezolana y cuantitativamente es así, si ya tenemos más de 2 millones 200 mil personas inscritas en su condición de aspiración a militar, eso quiere decir que nunca antes había habido un partido tan grande en la historia política de Venezuela, y todavía nos faltan dos fines de semana. Continúa los medios de comunicación diciendo eso, que eso motiva a los chavistas de una manera tan grande que ya no sé hasta dónde vamos a llegar, más de cinco millones, ojalá que no, porque no sé donde vamos a meter tanta gente.
<b>JR1-11</b>	Claro, como ya poca gente les cree en Venezuela, van afuera a buscar apoyo en

	bandas internacionales, la llamada banda de los cipayos, cipayo quiere decir, secuaz a sueldo. Fijense la banda que se buscaron: editores representantes de sociedades de prensa que eran sensores [sic] durante una de las más tenebrosas dictaduras del polo sur, la más compiscua ultraderecha europea, esa que aprueban legislaciones contra las mujeres, legislaciones contra aquellos que pertenecen a estructuras diferentes, legislaciones contra los inmigrantes, vienen a Venezuela a darnos lecciones de democracia. Ese preclaro hombre de ciertas letras que se llama Aznar, que según dice un amigo mío español, Aznar es de tal condición intelectual que volvió verbo la palabra asno.
<b>JR1-12</b>	Se han gastado millones, millones y millones de dólares en pagarles a esta gente, en publicar remitidos, en publicar cosas en los periódicos. Por ahí vi una triste comisión de parlamentarios que no los recibieron sino ellos, claro tenían que gastarse los reales en darle algún tipo de valor a ese dinero que se gastaron. Aquí el punto no es la libertad de expresión, o mejor dicho, sí es la libertad de expresión, esta medida de vencimiento y no renovación de una concesión, es una medida de defensa y respeto a la libertad de expresión, porque lo que tenían en ese canal era una verdadera dictadura de la expresión. Quién le dijo, quién le otorgó, qué parte del pueblo, qué sector votó para que Marcel Granier fuera el dueño de ese espacio radioeléctrico por el tiempo que él le diera la gana, díganme ustedes a qué consulta se sometió él. Si se quiere meter en la política, que vaya y busque los votos y después que se los cuenten, bueno, no ganaría ni una junta de condominio de un edificio de dos pisos.
<b>JR1-13</b>	Entonces y como siempre, de la oscuridad siempre nace la luz, nacen los sueños, la esperanza y eso es esta muchachita: Tves. Por qué una televisión de servicio público, porque tenemos que demostrar en Venezuela que se puede hacer en Venezuela una televisión diferente, tenemos que demostrar que se puede romper con ciertos paradigmas.
<b>JR1-14</b>	Si esta patria, si este gobierno, si este pueblo, ha venido de más de ochos años rompiendo paradigmas tras paradigmas, señalando que se puede crecer, que se puede tener una economía fuerte, que se puede tener una democracia plena, pero también se puede y se debe vencer las terribles inequidades e injusticias. No es cierto que el ser humano se divida en pobre y rico desde el comienzo de la humanidad, eso es una terrible deformación, es un terrible atentado contra la civilización humana que proviene desde tiempos muy recientes de esa deformidad que se llama capitalismo.
<b>JR1-15</b>	Así como estamos tratando de derrotar esa deformidad llamada capitalismo desde el gobierno, desde el pueblo, desde la revolución, no tengo ninguna duda de que Tves romperá con esos paradigmas de que para entretener hay que deformar, de que para entretener hay que actuar con inequidad, de que para entretener hay que actuar con indignidad. Se puede entretener con respeto, se puede entretener con cultura, se puede entretener con educación, con solidaridad, con generosidad. No tengo ninguna duda de que esa muchachita que se llama Tves, crece fuerte, hermosa, alegre, llena de ternura, que nos acompañará por muchísimos años.
<b>JR1-16</b>	Como estamos plegados de poetas en estos días, ayer se inauguró el cuarto encuentro mundial de poesía y toda Venezuela está florecida de poesía en estos días. Revisando un poco un poema que le escribió a Venezuela nuestro padre poeta Pablo Neruda, se llama "Por Venezuela": A Venezuela amé, pero no estaba, la busque entre los nombres que vivían, llamé y llamé, no respondía nadie, no respondió la patria sumergida.
<b>JR1-17</b>	Bueno también como una forma de contestar, una tertulia del padre poeta Neruda,

	y uno de los poetas que hay que ponerle tambor -si porque los poemas de William Osuna hay que leerlos con música, hay que cantarlos- que se llama: Venezolanito que vienes al mundo, te guarde Dios.
<b>JR1-18</b>	<p>No voy ni vengo de una estadística exitosa.  La TV es una maquina de moler sueños.  Detesto su energía apocalíptica.  Incendien los laboratorios de la droga.  En el noticiero están repartiendo las uvas de la ira.  Sonó la alarma...  Venezolanito que vienes,  Sigue en pie el coraje de tus antepasados:  Guaicaipuro,  Tamanaco,  El Negro Chirinos,  El General Bolívar y Zamora andan sueltos...  Esto va a ser hermoso.  Se están enderanzando los manubrios en las galaxias...  El que siempre ganaba, Marcel perderá.  Tú lo verás.</p>
<b>JR1-19</b>	<p>Así que para que lo sepan, hace ya algún tiempo que el general Bolívar, Zamora y Guaicaipuro andan sueltos, y hace algún tiempo que este pueblo, que esta patria, que este sueño anda suelta y con este pueblo, esta patria y este sueño; Tves, para que nos acompañe siempre. Muchas gracias.</p>